

# Hoy México es una potencia mundial agroalimentaria: Enrique Peña Nieto

En esta transformación, este cambio en el que nuestro país ha ido dejando atrás el rostro de pobreza que representaba el sector agropecuario en buena parte de la geografía nacional, ustedes han jugado un papel relevante y trascendental, les dijo.



En los primeros cinco años de este Gobierno, en comparación con el mismo periodo del sexenio anterior, el sector agropecuario registró un crecimiento real acumulado de 13.6 por ciento.

**Autor**  
Presidencia de la República

**Fecha de publicación**  
08 de mayo de 2018

**Categoría**  
Comunicado

Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 

- Ello ha sido posible gracias a la convergencia de esfuerzos, de políticas del Gobierno de la República y del compromiso decidido, y sobre todo de la mayor apuesta que han hecho en el sector agroalimentario sus empresarios por hacer de México un país y una potencia mucho más productiva, señaló.
- Hoy los mexicanos producimos más y mejores alimentos. Lo hacemos de manera cada vez más rentable porque somos más productivos, y lo hacemos de manera sostenible porque estamos comprometidos con las futuras generaciones, indicó.
- En los primeros cinco años de este Gobierno, en comparación con el mismo periodo del sexenio anterior, el sector agropecuario registró un crecimiento real acumulado de 13.6 por ciento, afirmó.

- Tan sólo en los últimos tres años, este sector ha crecido al doble que el resto de la economía; es decir, puestos los cimientos, los últimos tres años han tenido un mayor dinamismo y un mayor crecimiento, dijo.
- Por primera vez desde que se firmó el TLCAN, desde 2016 somos el primer proveedor de alimentos de los Estados Unidos, uno de los mercados consumidores más grandes del mundo, refirió.
- Clausuró la 34ª Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional Agropecuario.

Al clausurar la 34ª Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, afirmó que “hoy, México, hay que decirlo, es auténticamente una potencia mundial en materia agroalimentaria”.

Aseguró que “durante los últimos cinco años México ha avanzado en la ruta correcta para posicionarse como una potencia agroalimentaria”.

“Y lo digo sin reservas: el sector agropecuario vive, hay que decirlo, su mejor momento, y deseo que hacia el futuro alcance mayores logros, siga esta senda de mayor desarrollo, de transformación y de crecimiento, y que todo ello sea una importante contribución a la grandeza de México y al bienestar de las familias mexicanas”, añadió.

El Primer Mandatario subrayó que ello ha sido posible “gracias a la convergencia de esfuerzos, de políticas del Gobierno de la República y del compromiso decidido, y sobre todo de la mayor apuesta que han hecho en el sector agroalimentario sus empresarios, sus trabajadores, por hacer de México un país y una potencia mucho más productiva”.

“Repito: esto se debe al trabajo y al compromiso de las mujeres y hombres del campo, quienes conocen mejor que nadie la magnitud del cambio que ha experimentado el sector agropecuario mexicano”, dijo.

“Hoy los mexicanos producimos más y mejores alimentos. Lo hacemos de manera cada vez más rentable porque somos más productivos, y lo hacemos de manera sostenible porque estamos comprometidos con las futuras generaciones”, agregó.

Expresó su amplio reconocimiento a los empresarios del sector. “En esta transformación a la que hoy nos hemos referido, este cambio en el que nuestro país ha ido dejando atrás el rostro de pobreza que representaba el sector agropecuario en buena parte de la geografía nacional, ustedes han jugado un papel relevante y trascendental”, enfatizó.

El Titular del Ejecutivo Federal indicó que “sólo se necesita revisar las cifras para constatar la profundidad de esta transformación” en el sector agropecuario:

“En los primeros cinco años de este Gobierno, en comparación con el mismo periodo del sexenio anterior, el sector agropecuario registró un crecimiento real acumulado de 13.6 por ciento. Y tan sólo en los últimos tres años este sector ha crecido al doble que el resto de la economía; es decir, puestos los cimientos, los últimos tres años han tenido un mayor dinamismo y un mayor crecimiento”, indicó.

Destacó que la conquista de mercados externos “ha sido un factor determinante detrás de estos números. Entre 2012 y 2017, las exportaciones agroalimentarias crecieron casi 60 por ciento, superando los 138 mil millones de dólares”.

“México es ya el décimo segundo país que más alimentos produce en todo el mundo y el décimo octavo país que más alimentos exporta a nivel global. Somos el primer exportador de cerveza, así como el primer productor y exportador de aguacate, y de hecho estamos en los primeros 10 lugares de una docena de productos agrícolas y ganaderos. Además, entre 2012 y 2017 la producción acuícola creció más de 50 por ciento, lo que ahora nos coloca entre los principales productores de atún, camarón y pulpo”, refirió.

Señaló que “el Gobierno ha acompañado esta transformación haciendo la parte que le corresponde. En esta Administración impulsamos una política agroalimentaria nacional con un objetivo muy claro: obtener más y mejores alimentos a partir de una mayor productividad”.

Mencionó que para ello, se avanzó en tres frentes:

**Primero.** “Ampliamos como nunca antes la superficie de riego tecnificado y la mecanización del campo. Al inicio de esta Administración, nos propusimos tecnificar con riego 450 mil hectáreas, y hoy hemos superado por mucho esta meta. Estimamos, al ritmo que hoy vamos, que estaremos dejando a lo largo de esta Administración una superficie de riego tecnificado de 650 mil hectáreas, y en cuanto a la mecanización, en los últimos cinco años 170 mil productores han sido beneficiados con tractores, motocultores o aspersores”.

**Segundo.** “Hemos impulsado mayor acceso al crédito y mayores servicios financieros para los productores, y aquí se inscribe la transformación de la Financiera Rural en la nueva Financiera Rural de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. Al final de cuentas Financiera Rural no sólo cambió de nombre, cambió de diseño, cambió de estrategia y cambió las políticas para asegurar una mayor financiación al sector agropecuario. Con una visión integral y con un balance financiero sólido, la nueva institución ha tenido la capacidad de dar crédito a menores tasas y ampliar su cartera de productos, en especial para mujeres y pequeños productores. En los primeros cinco años de la presente Administración, el crédito destinado al campo es una cifra verdaderamente relevante, sumó casi 1.7 billones de pesos, 57 por ciento más en términos reales que el mismo periodo de la Administración

anterior”.

**Tercer factor para elevar la productividad.** “Ha sido lograr que los alimentos producidos en México lleguen a la mesa de más consumidores en todo el mundo. Esto le permite a nuestros agricultores, ganaderos y pescadores aprovechar ventajas competitivas y llegar a aquellos mercados que más ganancias les dejan. La realidad es que hoy ningún país produce todo lo que consume, y este es un mito que hay que romper; aspirar a lo que me parece ha sido casi un mito, un hito por alcanzar, que en un mundo globalizado francamente no hace sentido ni razón, aspirar a la autosuficiencia auténticamente ha sido una política del pasado equivocado”.

Puntualizó que “a lo que los países debemos aspirar, y es donde México hoy está inserto y lo ha logrado, es a garantizar la disponibilidad de alimentos a través, primero, como está ocurriendo, de una fuerte producción interna, tanto que hoy es más lo que exportamos que lo que importamos. Pero al mismo tiempo, comerciando con el mundo en términos favorables; y esto es lo que nos permite asegurar que los mexicanos tengan una gran diversidad de alimentos y de productos que enriquecen su diaria alimentación”.

El Presidente Peña Nieto subrayó que “un campo más productivo y exportador nos ha permitido, por primera vez en 25 años, tener una balanza comercial agroalimentaria superavitaria. Eso es lo que ha ocurrido en los últimos tres años, a partir del 2015, en 2016, 2017, y estoy seguro que 2018 habrá de confirmar esta capacidad productiva de nuestro país”.

Afirmó que “hoy vendemos 20 por ciento más de alimentos de los que les compramos al mundo. Y algo muy importante: desde 2016, somos -y no habíamos alcanzado nunca esta posición-, el primer proveedor de alimentos de los Estados Unidos, uno de los mercados consumidores más grandes del mundo”.

“Se trata de la primera vez que esto sucede desde que se firmó el Acuerdo de Libre Comercio de América del Norte, y esto da cuenta de cómo los vínculos comerciales entre los dos países son profundos y benefician a productores y consumidores de ambos lados de la frontera”, añadió.

## **ESTRATEGIA PARA CERRAR LA BRECHA ENTRE EL SECTOR AGRÍCOLA Y PECUARIO INDUSTRIALIZADO Y MODERNO, Y OTRO DE BAJA PRODUCTIVIDAD Y BAJOS INGRESOS**

El Primer Mandatario dijo que, “a pesar de esta realidad alentadora, debemos reconocer que aún hay retos en el sector agropecuario. Junto con el sector agrícola y pecuario industrializado y moderno, existe otro de baja productividad y de bajos ingresos, y para cerrar la brecha entre estas dos realidades hemos

llevado a cabo una estrategia que se desarrolla en tres ejes principales”:

- “Reorientar los apoyos federales con el fin de elevar la productividad. Con el nuevo PROAGRO Productivo, ahora los apoyos están dirigidos a mejorar los rendimientos. Hoy el PROAGRO atiende a más de 2.3 millones de productores que cultivan 13 millones de hectáreas, es decir, más de la mitad del total de la superficie cultivada de nuestro país. Adicionalmente, a partir de este mes SAGARPA y CONAPESCA incrementaron el incentivo a la gasolina y el diésel en apoyo a los pescadores y acuacultores”.
- “Mejorar los ingresos de los pequeños productores. Con ese propósito se diseñaron programas como los esquemas de asociación, los clústeres de agronegocios, las empresas integradoras y la agricultura por contrato. A pesar del éxito de estos programas, el incremento de los costos de producción y la caída en los precios de algunos productos han mermado de manera considerable el sustento de algunas familias en el campo mexicano, y por eso di indicaciones precisas y claras al titular de la Secretaría de Agricultura, a Baltazar Hinojosa, para que la SAGARPA analice, y en su caso actualice los niveles de ingreso-objetivo para granos y oleaginosas”.
- “Impulsar la producción agroalimentaria en el sur-sureste del país. Las Zonas Económicas Especiales son parte central de esta estrategia. El desarrollo de la agroindustria en el sur del país permitirá que la transformación de los alimentos se lleve a cabo en esta misma región, en beneficio de los productores locales.

El Titular del Ejecutivo Federal dijo que una política adicional que se ha impulsado “tiene que ver con el apoyo a los trabajadores del campo que se desplazan internamente en busca de mejores oportunidades”.

“Se trata de la Estrategia de Atención Integral para Jornaleros, Agrícolas Migrantes, para jornaleros auténticamente de casa, para trabajadores domésticos, que buscan oportunidades a lo largo de la geografía nacional y que hoy estamos diseñando este plan conjunto con el Consejo Nacional Agropecuario, reconociendo su aportación, sus ideas para realmente trabajar de manera conjunta”, mencionó

Felicitó el esfuerzo conjunto entre el Consejo Nacional Agropecuario y el Gobierno de la República, “porque, sin duda, es para asegurar una mejor calidad de vida a 2.5 millones de jornaleros, nueve millones de personas, porque hablamos de familias”.

Finalmente, expresó que “tenemos que cambiar la doble realidad que vive México, cerrar las brechas de desigualdad, y para eso se han definido políticas específicas para distintos sectores de la economía que nos permiten revertir el escenario que es parte de nuestra realidad”.

En el evento, el Presidente de la República entregó preseas a los ganadores del Premio Nacional Agropecuario 2017:

- En la categoría Nacional Agroindustrial Grande: a Javier Bours, Presidente del Consejo de Administración de Bachoco, S.A. de C.V., y a José Eduvigildo Carranza Beltrán, Presidente del Consejo de Administración de MAZ Industrial, S.A. de C.V.
- En la categoría Internacional Agroindustrial Internacional Mediana: a Jorge Martínez Carrillo, Presidente Ejecutivo de México de Malta Texo de México, S.A. de C.V.

De igual forma, recibió la Estrategia de Atención Integral para Jornaleros Agrícolas Migrantes, de manos del Presidente del Consejo Nacional Agropecuario, Bosco de la Vega Valladolid.

## **EL CNA VALORA LA VISIÓN DE ESTADO Y LA DIGNA, INTELIGENTE, PRUDENTE Y CONTUNDENTE DEFENSA DE MÉXICO DEL PRESIDENTE PEÑA NIETO: BOSCO DE LA VEGA VALLADOLID**

Bosco de la Vega Valladolid, Presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), expresó el reconocimiento y agradecimiento de este Consejo al Presidente de la República por su gran labor: “cuenta con nosotros para seguir construyendo, hombro con hombro, este gran país y fortalecer a sus instituciones. Nuestro respeto, señor Presidente, a su digna, inteligente, prudente y contundente defensa de México y los connacionales ante las insistentes, constantes e imprudentes agresiones del Presidente Donald. Tenga nuestro respaldo y nuestro agradecimiento”.

Asimismo, reconoció al Primer Mandatario por “su visión de Estado en las trascendentes reformas estructurales que están transformando el futuro y la viabilidad de nuestro gran país”. Así como “sus grandes contribuciones en materia de infraestructura, combate a la delincuencia, empleo, créditos a la vivienda, educación, cultura y estabilidad laboral”.

Afirmó que en el CNA “valoramos su visión y gran esfuerzo en materia de negociaciones internacionales”, y “su liderazgo y defensa de los intereses comerciales de nuestro país, en un contexto internacional sumamente complejo”.

Subrayó que este Consejo apoya y respalda plenamente los principios y objetivos establecidos por el Gobierno de la República para la renegociación del TLCAN, y se congratuló por el acuerdo en principio anunciado para la modernización del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea y México.

“Respetamos y valoramos su visión de Estado, señor Presidente, lo acompañaremos hasta el último día de su gestión, y será nuestro privilegio seguir continuando después como amigos”, dijo Bosco de la Vega.

Aseveró que el CNA se compromete a “construir sobre lo edificado, a confiar en nuestro país, a invertir en nuestra gente y en nuestras empresas, produciendo más y mejores alimentos para el mundo”, y celebró que “el sector agroalimentario se ha convertido en referente de excelentes noticias creciendo el

doble de la economía en su conjunto”.

“En la generación de empleos somos el sector que está mostrando mayor dinamismo. Seguimos rompiendo récord en las exportaciones agroalimentarias; este año estamos pronosticando en 35 mil millones de dólares. Desde 2015, exportamos más de lo que importamos y después de 20 años de déficit, celebramos que cerramos el 2017 con un superávit de seis mil 221 millones de dólares”, destacó.

[Compartir](#)